

---

LA PROFESIÓN PEDIÁTRICA

**PREMIOS «DOCTOR JUAN PEDRO LÓPEZ SAMBLÁS»  
Y «DOCTOR MANUEL HERRERA HERNÁNDEZ»**

M. Herrera Hernández

*Fundador del BOLETÍN de la Sociedad Canaria de Pediatría*

---

En la XXXIV Reunión Conjunta de la Sociedad Canaria de Pediatría, celebrada en la isla de La Palma (Hotel Teneguía Princess, Fuencaliente), los días 24-25 de Junio, se entregaron los premios «Dr. Juan Pedro López Samblás» y «Dr. Manuel Herrera». Al finalizar la cena de clausura se entregaron los diferentes premios y, a continuación, el Dr. Manuel Herrera pronunció las siguientes palabras:

---

Queridos amigos y amigas:

Sean estas palabras y hablo también en nombre de mi fraterno amigo el Dr. Juan Pedro López Samblás, para agradecer a la Sociedad Canaria de Pediatría la generosa distinción de designar un «Premio Dr. Manuel Herrera» y otro «Premio Dr. Juan Pedro López Samblás.»

Con la misma sinceridad manifiesto la incomodidad que me produce recibir una distinción por una tarea, la fundación del Boletín de la Sociedad Canaria de Pediatría, que me comprometí a realizar en 1965. Creo que las tareas que debemos realizar no tienen por qué esperar el reconocimiento. Sólo me produce la satisfacción que es adicional al deber empleado : la fundación del Boletín de la Sociedad Canaria de Pediatría, fruto más que de mis discutibles méritos, de la inquietud que aprendí también con mi Maestro el profesor M. Cruz Hernández.

Como recordó el Dr. Honorio Armas Ramos, con motivo de las Bodas de Plata del Boletín de la Sociedad Canaria de Pediatría, la primera Sociedad Regional de Pediatría se fundó en Madrid en 1913, y el primer Boletín creado fue el de la Sociedad Catalana de Pediatría en Barcelona en 1928. El primer número del Boletín de la Sociedad Canaria de Pediatría vio la luz en 1967, casi coincidente con los Boletines de la Sociedades Vasco-Navarra (1966) y de la Sociedad Aragonesa de Pediatría (1968), ha-

ciendo compañía a los Boletines, ya existentes, de la Sociedades Catalana, Madrid-Centro, Castellana-Astur-Leonesa, Gallega y Valenciana.

Decía Miguel de Unamuno que hay dos formas de dar las gracias. Una, diciendo simplemente «gracias». La otra, en circunstancias especiales, más extensa. Sean, por lo tanto, estas palabras para dar las gracias a la Sociedad Canaria de Pediatría y a su actual Presidente el Dr. Víctor García Nieto, al Dr. Francisco Domínguez Ortega (Presidente de la Sección de Las Palmas) y a los restantes miembros de ambas Juntas Directivas. Asimismo, expreso nuestro reconocimiento a los Directores del Boletín-Canarias Pediatría, Dra. Rosa Gloria Suárez López de Vergara y Dr. Manuel Gresa Muñoz, por la su admirable dedicación al Boletín/Canarias Pediatría, así como a la Secretaría de Redacción y Consejo de Redacción.

Esta distinción la asumo, lo mismo que J. P. López Samblás, con humildad y alegría, pero, sobre todo, como una demostración de afecto y amistad. Decía Alfonso X el Sabio «...bebed viejos vinos, leed viejos libros y tened viejos amigos». Pero, en conclusión, esta distinción representa un reconocimiento a todos los pediatras de ambas Secciones porque, al hacer balance de la historia de la Sociedad Canaria de Pediatría, hay que reconocer el papel que, en apoyo del Boletín de la Sociedad Ca-

naria de Pediatría, han tenido todos los que han colaborado desde la fundación y a lo largo de la vida del Boletín. Queremos tener un recuerdo para figuras pediátricas canarias como los doctores Diego Guigou y Costa, Fernando Navarro Arocena, Pedro Rodríguez Trujillo, Jaime Chaves Hernández, y todos los presidentes que han regido ambas Secciones.

Pero, si todos los citados son partícipes de los 38 años del Boletín de la Sociedad Canaria de Pediatría, hay que escribir con letras de oro el nombre del Dr. Juan Pedro López Samblás ya que su contribución en la gestación del Boletín y su apoyo y entusiasmo han sido para el Boletín, recordando a

Rabindranath Tagore, «...el candil que constante y paciente sostuvo la llama en la sombra».

Y termino creyendo, afirmando, que estos Premios creados por la Sociedad Canaria de Pediatría, y que se unen a los ya tradicionales «Premio Dr. Diego Guigou» y «Premio Dr. Luis Manchado», son un instrumento adecuado para el desarrollo de la excelencia en las diferentes áreas de la actividad intelectual, de la creatividad, y de la investigación pediátrica.

En nombre del Dr. Juan P. López Samblás y en el mío a todos muchas gracias.